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La UAEM en la prensa: 
 
A resistir, llama el rector 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, rindió su 
quinto informe de actividades y aprovechó para pedir a la comunidad universitaria que se mantenga unida y 
resista los embates del poder político, así como la crisis financiera que enfrenta la máxima casa de estudios. 
“Son tiempos de reaccionar y de actuar políticamente, porque la política implica resistencia, organización y 
lucha”, expresó. El acto se realizó en la explanada del edificio principal del Campus Norte, en donde por 
primera vez un rector presenta un informe de laborales ante los integrantes del Consejo Universitario, pero 
sobre todo a los diversos sectores de la población, como son las víctimas, pueblos, sindicatos, transportistas y 
estudiantes en general. Desde ahí, Vera Jiménez convocó a los universitarios a reafirmar con sus acciones la 
dignidad y los valores que los distinguen, a fin de superar juntos cualquier amenaza que atente contra la 
autonomía y naturaleza pública de la Universidad. Con el rector estuvieron los diputados federales Javier 
Bolaños Aguilar, Matías Nazario Morales y Lisbeth Hernández Lecona, así como legisladores locales de los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN); un representante del obispo Ramón 
Castro Castro, y alcaldes de diferentes municipios, entre ellos Cuauhtémoc Blanco Bravo. “Estamos 
construyendo frente a los desafíos de nuestro tiempo. Todos nuestros logros son importantes y se articulan de 
distinta manera a las políticas, programas y metas del Plan Institucional de Desarrollo Estratégico (PIDE) 
2012-2018”, detalló. Lo anterior, aseguró, se alcanzó en un escenario incierto y caótico, “resultado de una 
crisis social y política que amenaza con destruirnos como institución. Sin embargo, a pesar de las fuertes 
presiones políticas y restricciones financieras que han limitado y amenazado la capacidad de respuesta de 
nuestra institución a las demandas sociales de educación, investigación, extensión de servicios y difusión 
cultural, no hemos claudicado en nuestro esfuerzo por cumplir con las metas comprometidas”. Asimismo, 
exigió que concluya el procedimiento administrativo correspondiente y no se fabriquen delitos para judicializar 
la denuncia que presentó Vicente Loredo Méndez, auditor del Congreso del Estado, en contra de las 
autoridades y funcionarios de la UAEM, derivada de la fiscalización especial que practicó a la institución, la 
cual “es dolosa y viciada de origen al no respetar los principios de legalidad, imparcialidad, confiablidad y 
anualidad que deben prevalecer en toda auditoría”. Reiteró su reconocimiento a los organismos universitarios 
y especialmente a los estudiantes. “En momentos críticos, los jóvenes universitarios siempre han respondido 
al desafío en favor de las legítimas demandas para salvaguardar los derechos humanos y las libertades 
democráticas, amenazadas por la corrupción y la violencia que priva en nuestro estado”, agregó. Al término de 
su mensaje, Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM), llamó a la unidad para enfrentar los problemas por los que atraviesa la máxima casa de estudios. 
“Más allá de su rector, de los líderes sindicales y de los representantes estudiantiles, la Universidad seguirá 
respetando la igualdad que se sustenta en el reconocimiento del otro para forjar un mejor futuro con 
democracia y en libertad”. Refirió que ante la complicada situación financiera que atraviesa la Universidad es 
necesario implementar medidas inmediatas de racionalidad y austeridad, por lo que se debe reducir la 
contratación de personal de confianza, así como buscar la disminución de gastos en servicios a partir de la 
moderación en su uso. 
El Sol de Cuernavaca, titular de primera plana con llamada a nota en p.3, (Mónica González). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/a-resistir-llama-el-rector 
 
Pide el rector “reivindicar el valor de la política” 
Este martes, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera 
Jiménez, rindió su quinto informe de actividades en la explanada del edificio principal del Campus Norte de la 
UAEM. El Consejo Universitario (CU) de la UAEM realizó una sesión solemne en la cual se llevó a cabo la 
presentación del quinto informe de actividades de Vera Jiménez, correspondiente al periodo 2016-2017, en el 
cual da cuenta de los logros académicos, de infraestructura, así como de crecimiento y situación financiera 
institucional. Cabe señalar que mediante un comunicado, la UAEM dio a conocer que en cinco años de 
gestión la institución ha incrementado su matrícula en un 81.9 por ciento, pasando de 22 mil 581 estudiantes 
en el ciclo escolar 2011-2012 a 41 mil 93 alumnos en el ciclo 2016-2017; además, la UAEM diversificó su 
oferta educativa vigente pasando de 77 programas educativos a un total de 163, distribuidos 12 en 
Bachillerato, 95 en Licenciatura y 56 en Posgrado. De igual modo y en relación con el crecimiento de las 
universidades en cuanto a matrícula entre el periodo de 2007 y 2015, se anota que "la UAEM es la que más 
ha crecido a nivel nacional, de acuerdo con la base de datos Execum de la Universidad Nacional Autónoma 
de México". Destaca que uno de los logros más importantes este año ha sido el ingreso de la UAEM al 
Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex), mientras que en relación con el desarrollo de la 
infraestructura física se refiere que al final de la gestión 2012-2018 la UAEM habrá aplicado un total de mil 465 
millones de pesos, de los cuales 837.1 son recursos federales y 627.9 son recursos de la institución para 
incrementar los espacios académicos de gestión, docencia e investigación. Se agrega que en virtud de lo 
anterior y "gracias al respaldo de la federación y al esfuerzo que la propia institución ha realizado, la 
infraestructura física de la UAEM, ha aumentado de 2012 a 2016 en 50 por ciento el número de metros 
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cuadrados construidos, pasando de 100 mil metros cuadrados a 150 mil metros cuadrados, estimando llegar a 
180 mil metros cuadros al final de la presente gestión". 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/106858-rinde-rector-de-la-uaem-quinto-informe-de-
actividades.html 
 
Llama Vera a comunidad universitaria resistir embates del Poder Ejecutivo 
Durante su quinto informe de labores, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, solicitó que ya concluya 
el procedimiento administrativo correspondiente y no se fabriquen delitos para judicializar la denuncia que 
presentó el auditor del Congreso del Estado en contra de las autoridades y funcionarios universitarios, 
derivada de la auditoría especial que practicó a la institución de manera dolosa y viciada de origen al no 
respetar los principios de legalidad, definitividad, imparcialidad, confiabilidad y anualidad que deben 
prevalecer en toda auditoría. En la explanada del edificio principal del Campus Norte, sede de su informe Vera 
Jiménez, aseguró que “la corrupción no está en la Universidad y sí está en el gobierno del estado, razón por la 
cual Morelos se encuentra en los primeros lugares de criminalidad e impunidad. Frente a la arbitrariedad: Por 
ello, pidió a la comunidad universitaria hacer frente a la arbitrariedad de un gobierno despótico, de la cual 
estamos siendo objeto tanto los universitarios como amplios sectores de la sociedad, cobra especial 
relevancia en nuestra agenda interna, garantizar las condiciones necesarias para fortalecer el tejido 
institucional, a través de la concertación y el diálogo respetuoso entre los distintos actores universitarios. En 
razón de ello, señaló: “Detener la muerte es resistir. Luchar contra la barbarie es resistir. Luchar por la vida es 
resistir. Luchar contra los poderes autoritarios es resistir. ¡Debemos resistir! ¡Hagámoslo! ¡Resistamos y 
cambiemos el rumbo de nuestra historia!”, expresó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM). Tiempos de reaccionar: Y agregó: "Son tiempos de reaccionar, de actuar políticamente. La 
política implica resistencia, organización, lucha, dignidad y construcción de alternativas. Reivindiquemos el 
valor de la política porque sin ella no podremos alcanzar la paz, la justicia y el bienestar". Sin embargo, 
puntualizó que para continuar por la senda de un proyecto institucional de carácter colectivo “enfrentaremos y 
rechazaremos la violencia demencial que pretende dividirnos y destruirnos al interior. Demostraremos que 
tenemos dignidad, y que la verdad y la solidaridad son valores universitarios que nos mantienen unidos. Les 
convoco a que sigamos reafirmando cotidianamente con nuestras acciones, la dignidad y los valores que nos 
distinguen, para superar, juntos, cualquier amenaza que atente contra la autonomía y naturaleza pública de 
nuestra universidad”. Adelantó que el mayor desafío al que se tendrá que enfrentar es “el asegurar nuestra 
autonomía y nuestra naturaleza pública, para continuar iluminando con la razón académica la oscuridad que 
impone el absurdo de un sistema político y económico perverso”. Reconocimiento: Por ello, hizo un 
reconocimiento a los organismos universitarios y especialmente a los jóvenes estudiantes, “en momentos 
críticos, los jóvenes universitarios siempre han respondido al desafío en favor de las legítimas demandas para 
salvaguardar los derechos humanos y las libertades democráticas, amenazadas por la corrupción y la 
violencia que priva en nuestro estado”. Además del Consejo Universitario (CU), estuvieron los integrantes de 
la Junta de Gobierno, del Patronato Universitario, del Colegio de Directores, del Colegio de Profesores, del 
Sindicato Académico (SITAUAEM), del Sindicato Administrativo (STAUAEM), de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM), ex rectores, egresados, jubilados, estudiantes, profesores, investigadores, 
trabajadores, funcionarios y comunidad universitaria. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89394 
 
El SITAUAEM emplazará a huelga si no se paga salario a trabajadores: Cortés Montes 
Teme el sindicato colapso financiero si la UAEM no recibe recursos a tiempo. Al informar que como sindicato 
se diseña la estrategia de crear un fideicomiso para garantizar el pago de pensiones y jubilaciones, Mario 
Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), advirtió que si no se le paga el salario a los trabajadores, se 
emplazará a huelga a la máxima casa de estudios. Lo anterior, debido a que se ha informado que la 
administración central no recibe en tiempo y forma las ministraciones que le corresponden, por lo que no se 
podrá cumplir con el pago de salarios a los trabajadores universitarios. “Tenemos conocimiento de que la 
universidad ya no tiene dinero para pagar el salario de la base, sólo alcanzará para una o dos catorcenas 
más, lo que llevará a un posible emplazamiento a huelga y a la posible parálisis de esta casa de estudios”. 
Informó que los problemas derivados del déficit financiero en varias universidades del país se atienden con 
base en el rescate financiero, y en particular, el sindicato académico de la UAEM está preparando la creación 
de un fideicomiso con base en que se autoricen recursos extraordinarios a la institución. “El escenario es que 
se tenga que tronar una nómina, ya sea la de los activos o la de los jubilados, por lo que estamos supeditados 
a lo que a nivel federal se nos diga, en la reunión que sostendremos con el subsecretario de Educación 
Federal con las universidades que estamos en problemas". En el ámbito estatal, dijo, se pedirá al rector 
informe el avance respecto del rescate financiero, porque "hasta el momento no hay ya dinero para pagar la 
nómina de los trabajadores", acotó. Mario Cortés informó que de manera extraoficial ha trascendido que la 
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UAEM sólo tiene recursos para el pago de dos catorcenas más, por lo que si en un mes no se rescata a la 
institución habrá reacciones de los trabajadores. "Yo confío en que la Federación en breve otorgue el apoyo 
correspondiente, porque hay argumentos académicos suficientes para rescatar financieramente a la 
universidad, en el entendido que en un principio el rector solicitaba 800 millones de pesos y para el próximo 
año se espera sea lo doble". Refirió que esta situación es causa de emplazamiento a huelga, a lo que se 
podría recurrir en los próximos días. 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106868-el-sitauaem-emplazara-a-huelga-si-no-se-
paga-salario-a-trabajadores-cortes-montes.html 
 
Ya no alcanza ni para la nómina: SITAUAEM 
El secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (SITAUAEM), Mario Cortés Montes, anunció que la universidad no cuenta con el dinero 
suficiente para pagar el salario de la base; su capital sólo rendirá una o dos catorcenas más, lo que llevará a 
un posible emplazamiento a huelga y parálisis de la Máxima Casa de Estudios de la entidad. Informó que 
tratan ese asunto con varias universidades del país, ya que todo tiene que ver con el auxilio financiero. Por 
ello, adelantó que el sindicato prepara la conformación de su fideicomiso, a fin de que la UAEM acceda a un 
apoyo extraordinario. El escenario, expuso, es “tener que ‘tronar’ una nómina, ya sea la de los activos o la de 
los jubilados; por tal motivo, estamos supeditados a las ordenes federales que se den en la reunión de hoy 
(ayer) con el subsecretario de Educación federal”. Además, adelantó que pedirán al rector dé a conocer los 
avances del rescate financiero, pues “hasta el momento no hay recursos con que solventar la nómina”. “De 
manera extraoficial, sabemos que sólo tenemos dinero para dos catorcenas más, de suerte que si en un mes 
no llega la asistencia esto va a tomar otra dimensión”, apuntó. Refirió que es un hecho que los empleados se 
van a quedar sin su sueldo. Asimismo, cuando la situación se agrave el riesgo es que se paralice toda la 
universidad. “Confío en que la Federación otorgue cuanto antes el apoyo correspondiente. Hay argumentos 
académicos suficientes para rescatar financieramente a la universidad”, acotó. Del mismo modo, expresó que 
se podría generar un emplazamiento a huelga en los próximos días, debido a que es un recurso legal y valido 
de los trabajadores. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/ya-no-alcanza-ni-para-la-nomina-sitauaem. 
 
Piden reducir sueldos de altos funcionarios de la UAEM 
El presidente de la FEUM propone cancelar los pagos de compensaciones de los trabajadores de confianza. 
Al hacer un llamado a la unidad para enfrentar la crisis financiera que enfrenta la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), 
Israel Reyes Medina, pidió a la administración central universitaria se cancelen los pagos de compensaciones 
fuera del salario de los trabajadores de confianza. “Ante esta situación debemos ser serios y responsables, 
por lo que solicitamos se reduzcan los sueldos de las categorías que más ingresos salariales perciben, que se 
suspendan de manera indefinida hasta que el presupuesto lo permita, y de acuerdo a lo que establece la 
normatividad universitaria, toda compensación económica que por cualquier concepto ajeno al salario se 
pague”. Durante el quinto informe de labores del rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, el 
presidente de la FEUM pidió a los sindicatos académico y administrativo de la máxima casa de estudios 
morelense, ser sensibles ante las situaciones de crisis, y juntos buscar las medidas que permitan la reducción 
de gastos de la universidad, siempre respetando las conquistas laborales conseguidas a base de lucha y 
trabajo, dijo. “Como FEUM siempre defenderemos el derecho a la educación. Ante cualquier acto que 
comprometa la educación de nuestros compañeros estaremos ahí. La educación no es moneda de cambio, 
por eso este llamado a solucionar la crisis que el sistema universitario nacional enfrenta es legítimo y 
necesario. Velar por educación pública, gratuita y de calidad es un acto de congruencia; en tiempos donde las 
políticas públicas son sometidas por las dinámicas de mercado, la educación sigue edificando lazos entre 
personas distintas, nos une más allá de lenguas y creencias, y pone al alcance de la sociedad la teoría que 
derriba paradigmas”. Reyes Medina emplazó al gobierno federal a establecer mesas de diálogo y trabajo para 
atender el déficit financiero de la UAEM y permitirle formar parte del programa de rescate de las universidades 
con problemas de déficit estructurales, como la autónoma de Morelos. “En esta situación hacemos un llamado 
a la unidad. Sé que la problemática que enfrentamos no es fácil, pero la educación de nuestros compañeros 
vale cualquier esfuerzo. No debemos tener duda que esta universidad es más grande que sus problemas, 
trasciende más allá de sus representantes, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos es la institución 
responsable -de acuerdo a la confianza conferida por los morelenses- de formar académicos, profesionistas e 
investigadores útiles a la sociedad”, señaló. 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera). 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106869-piden-reducir-sueldos-de-altos-funcionarios-
de-la-uaem.html 
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Urge rector apoyo para rescate financiero de la UAEM 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, cuya institución atraviesa una de las crisis financieras más 
severas de la historia universitaria, pidió al gobierno federal atender su solicitud de rescate financiero para 
hacer frente a los compromisos laborales y académicos, en el último año de su administración. En su Quinto 
informe de labores, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) proyectó un 
escenario aciago si el gobierno federal es omiso al llamado de rescate. “Tenemos que resistir, luchar contra la 
barbarie, los poderes autoritarios, hagámoslo, cambiemos el rumbo de la historia. La corrupción no está en la 
universidad, está en el gobierno del estado. Jóvenes, son ustedes la razón de ser de la universidad”, dijo Vera 
Jiménez ante la comunidad universitaria. Al informe del rector acudieron algunos personajes políticos, 
integrantes del bloque opositor al gobernador Graco Ramírez, como los diputados federales Javier Bolaños 
(PAN) y Matías Nazario (PRI); el edil capitalino Cuauhtémoc Blanco y el vocero de la Coordinadora Morelense 
de Movimientos Ciudadanos, Gerardo Becerra, todos ellos aspirantes a la gubernatura del estado. El mensaje 
del rector incluyó un llamado para reivindicar el valor de la política porque, sin ella, expresó, no se podrá 
alcanzar la paz, la justicia ni el bienestar social. “Es ahí donde cobra sentido la razón académica, saber ver, 
juzgar, actuar en función de valores que nos orienten al bien común”, expresó en la explanada principal de la 
Universidad. Vera Jiménez entreveró así la posibilidad de presentar su candidatura a algún cargo público en la 
próxima contienda electoral de 2018, aunque al ser cuestionado sobre ello guardó un gélido silencio. El rector 
recalcó que la situación que padece la máxima casa de estudio es derivado de un enfrentamiento político con 
el Gobierno del Estado de Graco Ramírez y aseguró que “en la inversión histórica de la Universidad, no hay 
un solo peso del gobierno estatal por lo que pido a nuestros representantes populares lo cuestionen sobre el 
tema, ya que el recurso es federal y por haberlo gestionado estamos denunciados”, lamentó Alejandro Vera. 
Previo al informe el gobierno del estado divulgó que de 2013 la fecha invirtió más de 444 millones 542 mil 467 
pesos en obras para mejorar la infraestructura educativa de la UAEM. En respuesta, el rector aseguró que 
dicha gestión fue por las autoridades universitarias. Vera Jiménez insistió sobre un escenario incierto que 
amenaza con destruir a la UAEM por su participación directa en la apertura de las fosas irregulares de 
Tetelcingo, en Cuautla, el año pasado. Por ese antecedente, aseguró el rector, “la Entidad Superior de 
Auditoría y Fiscalización del Congreso de Morelos ordenó una auditoría en contra de nuestra institución, 
viciada de origen y a destiempo”. Sin embargo, el rector también enfrenta señalamientos de la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF), cuya instancia confirmó que existen irregularidades por parte de la UAEM 
por 700 millones de pesos derivado de un contrato en 2013 con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). 
Como logro académico el rector destacó que durante el ciclo escolar 2016-2017 aceptaron 14 mil 200 
estudiantes de nuevo ingreso, de nivel medio superior y superior 
El Universal, (Justino Miranda), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/05/16/urge-rector-apoyo-para-rescate-financiero-de-la-
uaem 
 
Presume Matías Nazario gestión de 256 mdp para 20 municipios 
El diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Matías Nazario Morales, informó que logró 
gestionar 256 millones de pesos para diversas obras en 20 municipios y otros nueve millones de pesos que 
irán a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Acompañado por alcaldes de diferentes 
partidos políticos, dijo que no importan los colores ni las fobias personales cuando se trata de ayudar a los 
morelenses. Además de entregar las carpetas a los 18 alcaldes que asistieron al anuncio, Nazario Morales 
recordó que para la máxima casa de estudios gestionó nueve millones de pesos, los cuales se invertirán en la 
reparación de los baños de las preparatorias de la Universidad. Los ediles de Jiutepec, José Manuel Agüero; 
Cuautla, Raúl Tadeo Nava; Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco; Zapata, Fernando Aguilar, y de Miacatlán, 
Francisco León y Vélez, agradecieron el apoyo del diputado federal. Otros municipios beneficiados son: 
Xochitepec, Ayala, Tetela del Volcán, Zacualpan, Temoac, Axochiapan, Tepalcingo, Tlaltizapán, Zacatepec, 
Temixco, Amacuzac, Tlayacapan, Atlatlahucan y Ocuituco. 
El Sol de Cuernavaca, p.3,  
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/presume-matias-nazario-gestion-de-256-mdp-para-20-municipios 
El Universal, (Justino Miranda) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/05/16/gestionan-256-millones-para-20-municipios-de-
morelos 
 
Serpientes y escaleras - Esperanza y decepción 
(…) posdata. Alejandro Vera rindió su quinto informe de labores como rector de nuestra máxima casa de 
estudios. El acto se llevó a cabo en un marco de discordia entre la UAEM y el gobierno estatal. Unos, los 
universitarios, acusan ataques y persecución de parte de las autoridades estatales. Otros, el gobierno de 
Nueva Visión, afirma que siempre ha estado del lado de la universidad y nunca le ha regateado apoyo. A 
diferencia del último informe del gobernador, donde tuvieron que ser bloqueados los cuatro carriles de la 
autopista del sol para que los inconformes no pudieran llegar al lugar donde hablaba el jefe del ejecutivo, el 
rector lo hizo con las puertas abiertas, en la explanada de la UAEM, con la presencia de la comunidad 
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universitaria, representantes populares, ciudadanos y muchos líderes sociales. En su mensaje el rector hizo 
un recuento de lo alcanzado, enumeró los logros académicos y las obras realizadas con el dinero del 
préstamo y la federación. Rechazó las acusaciones de corrupción y defendió la autonomía universitaria. No 
fue malo el informe de Alejandro Vera. Lo terrible es que nuestra máxima casa de estudios sea objeto de una 
rebatinga política y rencores personales. ¿Qué no hay alguien capaz de conciliar este pleito que no beneficia 
a nadie? (…). 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89377 
 
Breverías Culturales 
(…) “LÓGICA y SINONIMIAS DIFUSAS”, conferencia que impartirá Mario Rojas Alba en el auditorio “Emiliano 
Zapata” del Campus Chamilpa de la UAEM a las 9:00 horas; se trata de un tema muy útil para aquellos que 
quieran abordar de manera racional y moderna, las ciencias de la salud y la medicina, la economía política, 
las ciencias del derecho, filosofía, informática, cibernética, y cualquier otra disciplina científica. (…) 
El Regional del Sur, p.14, (Bonifacio Pacheco). 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89359 
 

Estatal:  
 
En noviembre se aplicarán las evaluaciones para maestros de nivel medio 
En noviembre se aplicarán las evaluaciones de permanencia para docentes de nivel medio superior. El 
subsecretario de Educación, Miguel Izquierdo Sánchez, indicó que en las recientes pruebas para la promoción 
hubo una participación de alrededor del 80% de los profesores convocados. El funcionario estatal mencionó 
que las evaluaciones de ingreso y de promoción se llevaron a cabo el fin de semana, en varias sedes, con 
presencia de personal de la Secretaría de Educación Pública (SEP), así como observadores del Instituto 
Nacional de Evaluación de la Educación. Mencionó que la asistencia varió conforme al subsistema, pero 
estimó que pudo llegar hasta el 80%. Apuntó que el porcentaje restante abarca a muchos jóvenes que se 
inscriben para ingresar al sistema educativo, pero ya no acuden en la fecha programada. Manifestó que, no 
obstante, esperan que los maestros aprobados sean suficientes para ocupar las plazas vacantes, cuyo 
número tampoco precisó. Pero mencionó que entre los espacios que se habrán de ocupar con dicho personal 
cubrirá particularmente los lugares que dejen los jubilados. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106870-en-noviembre-se-aplicaran-las-evaluaciones-
de-permanencia-para-maestros-de-nivel-medio.html. 
 

Nacional: 
 
Aún rezagado, el salario del personal altamente calificado, afirma el Conacyt 
El salario del personal altamente calificado en México aún está rezagado en comparación con el de países 
desarrollados, reconoció Enrique Cabrero Mendoza, director general del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), quien destacó que uno de los problemas de las naciones en tránsito hacia economías 
del conocimiento es que las empresas pretenden mantener niveles de retribución de capital altamente 
calificado sin reconocer el valor de su formación. En entrevista, tras firmar un acuerdo con la empresa 
GINgroup –líder en el sector de outsourcing en el país– para realizar un estudio de mercado de trabajo en 
México, afirmó que conocer las demandas de personal en el área laboral ayudará a colocar a egresados de 
posgrado en todo el país. En cuanto al ataque cibernético que afectó a más de 90 naciones, entre ellas 
México, el pasado fin de semana, consideró que “necesitamos seguir formando especialistas en temas de 
inteligencia artificial y big data para hacer frente a los riesgos”, pues reconoció que nuestro país aún es 
vulnerable a esas agresiones, como el resto de las naciones, pero cada vez se está equipando más para 
enfrentarlos. 
La Jornada, p.45, (Laura Poy Solano). 
 
Analizan en el IPN manera en que se reasignarán plazas de profesores 
Los directores de las escuelas y centros de investigación que integran el Instituto Politécnico Nacional (IPN) 
han comenzado a analizar la forma en que se reasignarán las plazas vacantes de profesores del área central 
de la casa de estudios, de acuerdo con las disposiciones aprobadas hace unas semanas por el Consejo 
General Consultivo (CGC). Como ha publicado este diario, la administración de Enrique Fernández 
Fassnacht, director general del IPN, dio a conocer en abril que en el área central del instituto –que incluye a la 
dirección general y otras dependencias administrativas y de servicios a la comunidad politécnica– hay 4 mil 
100 trabajadores de base. Mil 281 tienen plazas de profesores, aunque hacen actividades administrativas, y 2 
mil 819 son parte del personal de apoyo y asistencia a la educación (PAAE). Las autoridades han aprobado 
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medidas para distribuir las plazas vacantes tanto de profesores como de trabajadores del área central a las 
escuelas que requieran personal. Según el acuerdo 02/2017 del CGC –que contiene las disposiciones 
mencionadas–, será el consejo de directores el que determinará la reasignación de las plazas. 
La Jornada, p.45, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Pide Graue apoyo a la planta académica 
Frente a hechos inesperados que generan inseguridad y desasosiego en la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), la institución requiere de la labor y experiencia de sus académicos para salir adelante. 
Pero al mismo tiempo, corresponde a la administración central hacer todo lo posible para que la vida 
universitaria regrese a la normalidad. Así lo expresó el rector de la casa de estudios, Enrique Graue, al 
encabezar la ceremonia en la que la Asociación Autónoma del Personal Académico otorgó el Reconocimiento 
al Mérito Universitario a 17 maestras y 18 profesores. Graue se refirió de manera indirecta al caso de Lesvy 
Berlín Osorio, quien apareció muerta el pasado 3 de mayo en las inmediaciones del Instituto de Ingeniería. 
‘‘La universidad es un cosmos con un conjunto de estrellas, que son sus maestros; con sistemas planetarios 
alrededor de sus soles que gravitan en sus esferas de influencia, que son los alumnos’’. 
La Jornada, p.14, (Emir Olivares Alonso). 
 
Lanzan convocatoria para mejorar modelo de justicia 
Con la finalidad de concretar propuestas para mejorar el modelo de procuración de justicia que permita 
consolidar el Sistema Procesal Penal Acusatorio, la Procuraduría General de la República (PGR) lanzó la 
convocatoria para la Consulta Nacional sobre el Modelo de Procuración de Justicia. La consulta, abierta a la 
sociedad en general, a instituciones académicas y a aquellas encargadas de la impartición de justicia, 
propone como ejes que guiarán la consulta: víctimas y derechos humanos; procuración de justicia y política 
criminal; procuración de justicia y seguridad pública; delincuencia organizada; modelo de investigación 
criminal; modelo de autonomía de las instituciones de procuración de justicia; procuración y administración de 
justicia; y operación, gestión y cambio en las instituciones de procuración de justicia. La PGR informó que a 
este ejercicio se han sumado la Cámara de Diputados y la de Senadores; la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) a través de su Instituto de Investigaciones Jurídicas; el Instituto Nacional de Ciencias 
Penales (Inacipe); el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE); y la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). La Conferencia Nacional de Procuración de 
Justicia y la Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad Pública, así como la Conferencia Nacional de 
Gobernadores, a través de su Comisión de Seguridad y Justicia se han integrado a la iniciativa. “La 
convocatoria de la consulta está dirigida a las universidades e instituciones de educación superior públicas y 
privadas, tribunales, defensorías, comisiones de Derechos Humanos, comisiones de atención a víctimas, 
colegios y barras de abogados, agrupaciones de profesionistas interesados en el diseño de instituciones, 
especialistas en procesos, sistemas de gestión y administración del cambio, organizaciones de la sociedad 
civil y al público en general”, detalló la PGR. 
El Universal, (Astrid Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/05/17/lanzan-convocatoria-para-mejorar-
modelo-de-justicia 
 
Ante ciberataques, México necesita más protección de datos: Cabrero 
El ciberataque mundial registrado el viernes 12 de mayo, que afectó a más de 300 mil servidores y 
ordenadores de empresas y oficinas de gobierno de 150 países, demuestra que México debe avanzar más 
rápido en la formación de recursos humanos especializados en el manejo y protección de grandes bases de 
datos, afirmó ayer el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique 
Cabrero Mendoza. El titular del organismo responsable de la política científica de México dijo que el gobierno 
de la República trabaja en “sentar las bases” para un nuevo Centro Público de Investigación especializado en 
Inteligencia Artificial y Bases de Datos. Antes reconoció que el reciente ciberataque —que consistió en 
ingresar a computadoras, mediante un virus, y secuestrar sus archivos para después pedir dinero como 
rescate— también generó costos y pérdidas en México, aunque no se han cuantificado. “Este tipo de ataques 
cibernéticos ha generado enormes costos, incluso a los países líderes en la materia y no estamos exentos de 
que siga sucediendo. La única manera de protegernos es que siga reforzándose la formación de expertos y 
capital humano en las ciencias de datos porque ahora tenemos súper computadoras con alta capacidad de 
generar información y todavía no vamos a ese ritmo en formación de capital humano. Necesitamos más 
expertos en ciencia de datos, más allá del campo de generación de software para proteger los datos”, explicó. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1023940.html 
 

Internacional: 
 
Recibe Sergio Alcocer el doctorado honoris causa de la Universidad de Arizona 



 8 

Sergio M. Alcocer Martínez de Castro, investigador del Instituto de Ingeniería de la UNAM, recibió el 
doctorado honoris causa en Ciencias por la Universidad de Arizona (UA), debido a sus logros en el desarrollo 
de asociaciones entre México y Estados Unidos; en particular, por posicionar a esa institución estadunidense 
como un socio estratégico para nuestro país en educación y desarrollo económico, e impulsar la creación del 
Centro de Estudios Mexicanos en esa universidad. El grado honorífico le fue entregado por la presidenta de la 
UA (la institución de educación superior más grande y prestigiada de Arizona), Ann Weaver Hart, durante la 
ceremonia de graduación que se celebró el 12 de mayo en Tucson. De acuerdo con varios listados (rankings) 
internacionales, la UA está en el lugar 73 (Center for World University Rankings) y entre las mejores 
100 (Academic Ranking of World Univerisities) del mundo. Y según el US News & Report, de Estados Unidos, 
ocupa el lugar 60 entre las mejores universidades públicas de ese país. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1023938.html 
 
Universitarios poblanos preparan el reingreso de México al espacio 
Profesores y alumnos de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) desarrollan un 
nanosatélite cubesat que será puesto en órbita por la NASA en 2019, con lo que se convertirá en el primero 
manufacturado en el país que será lanzado al espacio en 20 años. El profesor Héctor Simón Vargas Martínez, 
director científico del proyecto, explica en entrevista que el proyecto forma parte del programa de retos en 
ciencia, tecnología e ingeniería que la NASA diseña para agencias espaciales de todo el mundo. En México, 
el reto fue lanzado a la Agencia Espacial Mexicana (AEM), consistente en el desarrollo de construir un 
cubesat —que tiene una capacidad de almacenamiento de un litro— que se conecte a la red de nanosatélites 
de la empresa Global Star. La universidad poblana fue seleccionada para llevar a cabo este proyecto. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1023939.html 
 
 


